



## 大会アンケート

### ★ダニーさんの講演 感想

●初めての参加でしたが、視野を広げて考えるよいきっかけになりました。話もわかりやすくテンポもよくて飽きずに聞くことができました。ありがとうございました。(30代市内)

●ダニーさんは日本で生涯を終えるおつもりですか？ダニーさんにとっての日本って何なんだろう？と思いました。(40代富士見市)

●講演されたことは本当に本当のこと。日本に住んでいる私たちが声を上げ行動しなければと思います。マスコミに洗脳されていると残念に思う。地域では、なかなか腹を割って話せません。なにごとにも継続することが力になり広がるのでしょうか。もの作りと活動がつながっているのはとてもすばらしいと感じました。

●今の日本の状況、世界の状況をダニーさんが全て語ってくれました。一人ひとりがもっと政治に目を向けしっかりと考え声を上げていくことの大切さを伝えてくれました。戦争をしない国をとり戻すため次の選挙で結果を出してゆきたい。(60代、市外)

●ダニーさんのお話は、数字を具体的な感覚に解して話され、大変よく社会の仕組み、人間の思考のあり方など多岐にわたり理解が深まりました。大変有意義でした。ありがとうございました。

●原発に、安保法制(戦争法案)に、と私たちの生きかたに元気を与えてくださるお話でした。私たちは自分と次の世代に平和な世の中(教育福祉の充実した)を手渡していかなければならない、小選挙区制で厳しい中といっても、どうしても選挙で多数を占めやり遂げなければなりません。(60代)

●日本人なのに、あまりにも日本のことわかっていなかったな・・・と、ダニーさんのお話を聞いて反省しました。このままではとんでもない日本になってしまうと危機感を覚えました。平和で安全な国にするため少しずつでも何かしなくてはと感じました。ダニーさんありがとうございました。(40代、市内)

●貴重な資料情報を教えてくださりありがとうございます。もっともっとたくさんの人にこの話を聞いてもらいたいです。いや聞かせてください。(50代、市内)

●母親大会はいつも保育だったので、初めてダニーさんのお話を聞いて、自分の知識のなさに恥ずかしい思いでしたが聞くことができよかったです。(市内40代)

●戦争の恐ろしさを再確認し原発のない(未来の子供たちに)社会にする役目を私たちは課せられていると思います。

●日本の今を変えないとおそろしい事になるとつくづく感じました。熱心な講演に私にもできることはしていかないと地球が守れないと大きく見られました。このような機会をありがとうございました。

●パワフルでとても説得力があり話の内容に深く引き込まれました。(50代、市外)

●とてもよかったです。こどもたちに今日の話聞かせたい～

●パワーポイントを使ってわかりやすく、面白くだいじなことをはなしてくださいました。特にイスラエルの教育ついて知ることができてよかったです。洗脳の恐ろしさ、それに対抗するには想像力が必要ということを改めて感じました。何よりも戦争や原発があったらちやぶ台が作れないというところから発言しているのが素敵でした。

●予想してきた話とスケールが違う。

●とてもよかったです。(79歳)

## ★ 分科会など、何でも

●参加者も多く、にぎやかでとてもよい会だったと思います。アーサービナードさんの講演もあったとのことですが、次回の講師には泥憲和（どろのりかず）さんを僭越ですがすすめます。ダニーさんとも仲良しだと思います。（50代市外）

●時間が短かったので倍にしてほしかった。（70代市内）

●名簿が回ってきたが、住所を書くのはいかがなものか？受付に出しているから名前だけでよいと思う。1時間しかないのなら自己紹介は不要では、もっと助言者の話を聞きたかった。

●今まで広い視野で考えたことがなかったので、とても勉強になりました。（30代市内）

●具体的に憲法のどこを変えようとしているのかがよくわかりました。分科会を設定したのはよいと思いますが1時間30分ぐらい取れると参加者の一言が言えてよりよくなるのではないのでしょうか。

●子育て分科会。渡辺先生のジェスチャーはすごいですね。言葉の二倍くらい伝えたいことがあるのではないかと思いました。（40代市外）

●分科会の時間が短すぎて消化不良です。現実に行っていることの発表もない状態で問題が全体のものになり切れなかった。これからどうしていけばよいかとの方向も出せなかったと思う。

●第2分科会に参加しました。とても身近な関心のあるテーマでした。考えさせられたとともに前向きにすすみたいと思います。

●第3分科会、短時間ではありましたが憲法の基本的部分を学ぶことができました。これからも今日来ていただいた大塩先生に他の機会にも来ていただき、また広げて行きたいと思います。（60代）

●「子育て」に出席。ひとりひとり子供はちがうということをよく頭に入れて子育てをして行こうと思いました。自主性を育てるためにあれこれ押し付けない姿勢も大切だと思いました。(40代)

●子育ての分科会では、たくさんの方が来ていただきました。渡辺先生のお話はとても熱く自分の子育てを振り返ることができ、1時間はやはり短く、もっともっと聞きたかったです。いろいろの方のお話も聞いてみたかったです。短い時間でしたが分科会に参加できてよかったです。(40代市内)

●憲法カフェ (市内)

●臨時の先生の話時間を時間が無い中、聞いていただきありがとうございました。現状を少しでもわかってもらえたらという思いで参加させていただきました。また集まる機会があれば参加したいと思います。(川口市)

●久しぶりに参加して子育てのこと、温かく見守りたいとさらに思いました。(市内勤務、市外在住)

●第2分科会の司会をさせていただきました。1時間というのは無理です。助言者からの問題提起、学習で30~40分かかります。これは社会保障の大きな転機でもあり重要な内容なので省略ということにはならず、意見を述べたり討議する時間が少なすぎてあっという間の一時間で、言いたいことが言えず消化不良を起こしたのではないのでしょうか。時間の足りなさに怒って帰られた人がいました。若い人が時間が取れないと説明がありましたが、丁寧にやらないと伝わらないし広がりません。以前のようにならぬように2時間とか2時間半に戻してください。(市内)

